

L'Organisation internationale des Nations Unies (ONU) a proclamé « 2015, année internationale de la lumière et des techniques utilisant la lumière ». Les phares, dont l'existence même ne repose que sur l'utilisation de la lumière seront à l'honneur. Voici donc une occasion unique de mettre en valeur ce patrimoine s'il en était besoin.

Plusieurs rendez-vous sont au calendrier de la Société nationale pour le patrimoine des phares et balises. Le deuxième semestre verra la réalisation d'un événement majeur pour le **phare de Tévennec** (Raz de Sein) dont ce sera par ailleurs le 140^e anniversaire. Ce projet, en cours d'élaboration, permettra en particulier la **mise en lumière du chantier de réhabilitation de cette maison-feu** destinée à devenir une résidence pour des artistes sélectionnés. L'objectif recherché est notamment d'inscrire notre démarche dans la continuité de l'histoire des gardiens de phare dont les derniers quittèrent définitivement Tévennec il y a déjà 105 ans. Il faut rappeler que cet engagement en faveur du patrimoine des phares en mer a été salué lors de la cérémonie des *Victoires de la Bretagne 2014* dont le jury a remis à la SNPB la **Victoire de l'initiative associative**. Depuis cette distinction, un club du mécénat est en cours de constitution pour soutenir les projets de la SNPB. Déjà **plusieurs entreprises bretonnes et d'autres régions participent à ce mécénat** et profiteront de la large médiatisation du projet Tévennec car les médias de la presse écrite, de la radio et de la télévision en seront partenaires. Par ailleurs, et toujours dans le cadre de cette célébration de l'année de la Lumière, la SNPB participera à la **Route de l'amitié**. Cette manifestation maritime qui fêtera ses vingt ans cette année, rassemble une flottille d'environ 170 bateaux traditionnels et modernes au cours d'un parcours ponctué d'une série d'escales en Bretagne sud. La SNPB y sera en partenariat avec le thonier *Biche* et permettra aux personnes embarquées de découvrir le patrimoine des phares au long de cette route (du 24 juillet au 4 août - Places d'embarquement disponibles et inscriptions sur le site de la SNPB et des Amis du Biche). Un événement maritime de qualité à ne pas manquer et dont la bonne ambiance est célèbre.

Pour être tenu informé en priorité de l'opération projetée sur Tévennec laisser un message sur le site www.pharesetbalises.org

Marc Pointud
président de la Société nationale
pour le patrimoine des phares et balises

